

# LES CHÈVRES MONTRENT LE CHEMIN EN GRUYÈRE



**1** Vinz, Popcorn, Flocon, Biscôme et Rosalie accueillent les randonneurs du jour à la ferme de Prâ-Melê, à Epagny. Un cadre bucolique avec les chèvres, les poules, et le Moléson en arrière-plan. Très affectueuses, les biquettes adorent se faire brosser. Il faut aussi les équiper d'un licol, qui permet d'avoir une prise avec une laisse pour tenir l'animal, par exemple, pour traverser des routes à fort trafic.



Pour cette boucle d'environ 7 km, il faut compter deux heures. L'itinéraire est plat, nul besoin d'être un randonneur aguerri.



**2** Une centaine de mètres séparent le randonneur de la ferme du camping d'Epagny. Chacun est responsable de sa chèvre et il est obligatoire de tenir l'animal en laisse pour traverser la route. Marrant de voir les visages stupéfaits des chauffeurs des véhicules qui laissent passer le groupe. Les chèvres sont habituées à la présence humaine et, de ce fait, coopératives.

**3** Au son des clochettes et des bêlements, on longe la Trême pour rejoindre le centre sportif de Broc. Les chèvres se baladent désormais librement et s'empressent d'aller manger les feuilles avoisinantes. La base de leur régime alimentaire reste végétale.



**6** Combien de dents possède une chèvre? Qu'est-ce que les pampilles? Combien de temps dure la gestation? Pour terminer la balade en beauté, un quiz attend les participants de retour à la ferme de Prâ-Melê. De quoi être encore plus attentif aux informations glissées subtilement par Sandrine Amey durant la balade.

Depuis 2022, Sandrine Amey propose toute l'année des balades accompagnées de ses chèvres, pour petits et grands. Les circuits varient en fonction de la météo ou de l'âge des participants. En hiver, le circuit démarre sur les hauteurs d'Enney. En été, la boucle parcourt la région d'Epagny.

**5** Après avoir franchi le Pont-qui-Branle, Sandrine nous parle de sa passion: «J'ai vu une dame qui promenait ses chèvres en Valais, puis j'ai testé l'activité auprès d'une organisatrice à Interlaken.» Elle ajoute: «Je suis arrivée au bon moment, car elle arrêtaient l'activité. Je lui ai acheté ses chèvres et c'est ainsi que tout a commencé.»

**4** «Mais qu'elles sont belles vos chèvres», s'enthousiasment quelques randonneurs à la vue des biquettes. La balade se poursuit le long de la Sarine. Sandrine en profite pour en dire plus sur son troupeau: «Vinz, le bouc, a 10 ans et dirige le groupe. Il devient un peu âgé pour les balades. Nous avons deux cabris de cinq mois qui se préparent à assurer la relève.»

